

# México Hoy





### Boletín Informativo

#### **Estimados lectores:**

El pasado mes de septiembre se inauguró el 68º período de sesiones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas en Nueva York. Aunque originalmente estaba contemplada la participación del Presidente Enrique Peña Nieto, decidió permanecer en México ante las lamentables consecuencias que produjeron los fenómenos hidroclimatológicos "Íngrid" y "Manuel". El Canciller José Antonio Meade participó en el Debate General con contribuciones sobre diversos temas, en especial, sobre el central para este período: el programa de desarrollo posterior a las metas globales fijadas para 2015. El Gobierno mexicano aboga que este nuevo programa tenga un enfoque de inclusión para migrantes, indígenas, jóvenes y niños.

México dirige importantes iniciativas en el seno de las Naciones Unidas en temas de gran trascendencia tanto para el país como para la comunidad internacional. Tal es el caso del período extraordinario de sesiones que tendrá lugar en 2016 sobre el problema mundial de las drogas, así como el Diálogo de Alto Nivel sobre Migración y Desarrollo para solicitar un mayor compromiso de Naciones Unidas en este importante tema. También impulsa una reforma del Consejo de Seguridad basada en la propuesta intermedia, es decir, en la ampliación exclusivamente de la membresía no permanente, con representación geográfica equitativa, así como con métodos de trabajo más transparentes y eficaces.

Fiel a su tradición en pos del desarme, México está trabajando por la aplicación expedita del Tratado sobre Comercio de Armas, abierto a firma en abril de 2013, por lo que el Canciller Meade depositó el instrumento de ratificación ante la ONU. Asimismo, el país ha reiterado su firme compromiso con la causa de los derechos humanos y su decidido impulso en temas como el cambio climático, la prevención de desastres naturales y el acceso a las telecomunicaciones.

Sobre la delicada situación en Siria, México condena la violencia y el uso de armas químicas y privilegia una solución política y pacífica, convencido de que el Consejo de Seguridad es la única instancia competente para autorizar de forma legal el uso de la fuerza.

Los invito a leer el documento completo de posición de México para el 68° periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas en este enlace:

http://embamex.sre.gob.mx/costarica/images/pdf/68agonu.pdf

<u>F</u>mb. Armando Álvarez Reina



#### Embajada de México

Avenida 7, número 1371, San José

Tel. (+506) 2257 0633

#### Consulado

Bo. Los Yoses, 250 mts. Sur dela agencia *Hyundai*.

Tel. (+506) 2234 9922

Visítenos en nuestro sitio: http://embamex.sre.gob.mx/costarica/

Escríbanos a: mision@embamexico.or.cr



Síganos en Twitter: @EmbaMexCri

#### Contenido

- Mensaje del Embajador
- Agenda del Gobierno mexicano
- Cooperación para el desarrollo
- Economía de México
- La cultura y el turismo de México
- Instituto de México Cartelera de eventos
- El Consulado a su lado
- Mexicanos en Costa Rica

El pasado 15 de septiembre se llevó a cabo la ceremonia del Grito de Independencia, la cual organizó la Embajada de México, en colaboración con la Cámara de Industria y Comercio México – Costa Rica (CICOMEX) y otras agrupaciones de la comunidad mexicana. El evento con un formato de verbena popular, contó con una afluencia de alrededor de 3 mil mexicanos y amigos de México, quienes pudieron disfrutar varias presentaciones culturales, entre ellas, el ballet folclórico *Allewame* de Nogales, Sonora, y la voz del tenor mexicano Kassem Liévanos.









El 16 de septiembre para conmemorar el Día de la Independencia de México se presentaron dos ofrendas frente al Monumento Nacional y el busto del Padre de la Patria, Miguel Hidalgo y Costilla, ambos ubicados en el Parque Nacional.





La noche del 16 de septiembre se realizó una Recepción oficial celebrada en la sede del Instituto de México. El acto contó con la participación del Canciller Enrique Castillo Barrantes y su esposa, así como la Viceministra de Relaciones Exteriores, Emb. Gioconda Ubeda, representantes de alto nivel del Gobierno costarricense y miembros del cuerpo diplomático acreditado en Costa Rica.

#### Comisión Ejecutiva del Proyecto Mesoamérica se reúne en Costa Rica

La Tercera Reunión de la Comisión Ejecutiva del Proyecto Mesoamérica (PM) tuvo lugar los días 17 y 18 de septiembre, en la ciudad de San José, en la cual participaron los Comisionados Presidenciales y delegados de Colombia, Guatemala, El Salvador, México, Nicaragua, Panamá, Costa Rica y República Dominicana.

El principal objetivo de este encuentro consistió en revisar el estado que guardan las iniciativas del PM, así como la Ruta de Trabajo 2013-2014. Entre otros resultados se presentaron las oportunidades de proyección y acercamiento de este importante Proyecto de cooperación e integración en otros espacios internacionales. También se elaboró la agenda para la sesión de la Comisión de Promoción y Financiamiento (CPF) del PM, que se realizará en Washington en octubre próximo.

#### Donación de libro; a Biblioteca Pública Municipal

El pasado viernes 13 de septiembre, la Embajada de México en Costa Rica realizó una donación de parte del Gobierno de México de más de doscientos libros a la Biblioteca Pública Municipal "Dr. Rafael Ángel Calderón Guardia", ubicada en el tradicional Barrio México, en San José.



Durante el acto de entrega, el Embajador Armando Álvarez Reina recordó la importancia de la educación para el desarrollo de los pueblos y mencionó como ejemplo a la figura histórica de Benito Juárez, cuyo busto adorna el parque central de esa comunidad. (...)

## Apoyo a emprendedores para adquirir franquicias en México

En el marco de la inauguración de la Primer Expo Franquicias "T", la Secretaria de Economía anunció que, durante el mes de diciembre, se dará apoyo a emprendedores para que adquieran franquicias en México.

Este proyecto pretende invertir 150 millones de pesos mexicanos (más de 11.5 MDD) para que, al menos 150 emprendedores de diversos giros productivos, tengan acceso a un crédito de hasta 50% de la inversión requerida para que inviertan en la adquisición de una franquicia. El crédito será otorgado por Nacional Financiera (NAFIN) en condiciones preferentes (una tasa de interés del 12% anual y una comisión de apertura de 0.5%).

#### Ternium inaugura complejo de 1,100 mdd en Nuevo León

El Presidente Enrique Peña Nieto, inauguró el pasado 18 de septiembre el Centro Industrial Ternium en la localidad de Pesquería, Nuevo León. Este centro representa una inversión de 1,100 millones de dólares. La planta suplirá 40% de los insumos que se importan en el sector, equivalentes a 800 millones de dólares, con lo cual se incrementará la cadena de valor de los productos nacionales, y se generará valor mexicano en las cadenas productivas globales. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, resaltó la importancia de una política integral para la industria acerera, que permita generar mayores inversiones y crecer bajo los términos de un comercio abierto, justo y competitivo.

(...) La biblioteca se encuentra en el histórico y representativo Barrio México y atiende mensualmente a una población de 2 mil usuarios, quienes se benefician de los servicios de préstamos de libros, cursos, talleres y actividades para niños, adultos y personas de la tercera edad.

Este tipo de actividades son una muestra de los históricos lazos de amistad y cooperación que unen a ambos países.



**FICMAYA.** Para recordar la herencia milenaria de los mayas y resaltar la importancia de su cultura y tradición, el Presidente de México, Enrique Peña Nieto, instituyó el 21 de diciembre de 2012 de manera permanente el Festival Internacional de la Cultura Maya (FICMAYA). En este año se llevará a cabo en la hemosa ciudad de Mérida, Yucatán del 17 de octubre al 3 de noviembre.

El FICMAYA es una oportunidad para construir espacios de contacto entre los mayas yucatecos de hoy y quienes nos visitan por el interés de fortalecer su cultura general y, particularmente, la ambiental a partir de la interacción con lo nuestro.

Este festival contempla el desarrollo de acciones permanentes que propicien el estudio, difusión y expresión de los saberes aún vivos de nuestra cultura, a partir de diversas manifestaciones: artes visuales y escénicas, literatura, música, gastronomía, ciencia.

De esta forma, establece un compromiso con las generaciones contemporáneas, para otorgarle a la preservación de nuestro medio ambiente el lugar esencial que le corresponde en este paisaie de México.



El propósito del festival es enviar al mundo un mensaje claro y trascendente que permita tomar conciencia a los seres de nuestro planeta, de la urgente necesidad de emprender acciones para convivir en equilibrio con la naturaleza. El FICMAYA se realizará este año con la participación de cerca de 30 países del mundo, siendo Honduras el país invitado de honor y Chiapas el estado invitado.

La Secretaría de Turismo de México en coordinación con la Secretaría de Fomento Turístico de Yucatán y el Gobierno de ese estado, ofrecerán diversos paquetes de viaje para visitantes nacionales y extranjeros. Los invitamos a asistir y conocer más del FICMAYA en el siguiente enlace:

http://www.festivalinternacionaldelaculturamaya.com/los-mayas/



#### Instituto de México - Cartelera de eventos de Octubre

MARTES 1	Inauguración de la exposición colectiva <b>Visiones.</b> Organiza: Colectivo Ramírez. <b>6:30 p.m.</b>
JUEVES 3	Presentación de la novela <b>Presagios.</b> Organiza: Uruk Editores. <b>6:30 p.m.</b>
VIERNES 4	Conferencia <b>Una noche con Yolanda Oreamuno.</b> Organiza: Jacques Sagot.
	7:00 p.m.
LUNES 7	Presentación del libro <b>Ella mi mejor yo</b> de Jacques Sagot. Organiza: Jacques Sagot. <b>7:00 p.m.</b>
MARTES 8	Presentación del libro <b>Lo que amo</b> de Jacques Sagot. Organiza: Jacques Sagot. <b>7.00 p.m.</b>
MIÉRCOLES 9	Presentación del libro <b>Democracia Cristiana en Costa Rica</b> de Roberto Brenes. Organiza: Editorial Costa Rica. <b>6:30 p.m.</b>
JUEVES 10	Taller <b>"El tipo en p;icología".</b> Organiza: Andrea Cariaga. <b>6:00 p.m</b>
VIERNES 11	Clausura de programa Universidad Juan Pablo II. 11:00 a.m.
LUNES 14	Inauguración exposición <b>Orbis Pictus</b> de Luis Arias. Organiza: Olga Marta Mesen. <b>7:00 p.m.</b>
MIÉRCOLES 16	Presentación del libro <b>Voces Subalternas</b> de Roxana Hidalgo. Organiza: Uruk Editores. <b>6:30 p.m.</b>
JUEVES 17	Acto de premiación del XXII Concurso Literario de Personas Adultas Mayores 2013. Organiza: AGECO. 8:00 a.m.
	Presentación del libro <b>Encanto de Bruja</b> ; de Anabelle Madden. Organiza: Anabelle Madden. <b>6:30 p.m.</b>
VIERNES 18	Encuentro del Día de la Culturas. Organiza: Colypro. 8:30. a.m.
	Presentación del libro <b>Los Elementos Terrestres</b> de Eunice Odio. Organiza: Editorial Costa Rica. <b>6:30 p.m.</b>
	Inauguración <b>XXII Festival de Poesía.</b> Organizan: Instituto de México y Fundación Casa de Poesía. <b>5:00 p.m.</b>
MARTES 22	<b>5to Encuentro de Medios Alternativos, REDMICA.</b> Organiza. Voces Nuestras. <b>8:00 a.m.</b>
	Conferencia <b>Propuesta de medio ambiente y desarrollo sostenible</b> Organiza: Agenda Nacional. <b>6:00 p.m.</b>
MIÉRCOLES 23	Charla sobre Aceites dóterra. Organiza: Adele Lurie. 6:00 p.m.
JUEVES 24	Conferencia La segunda campaña en la vía del tránsito: estrategia de barcos y fortalezas. Organiza: Raúl Arias. 7:00 p.m.
VIERNES 25	Charla <b>Retos y oportunidades del software libre.</b> Organiza: PNUD. 8:30 a.m.
	Clausura del XXII Festival de Poesía. 7:00 p.m.
LUNES 28	III \$impoșio de la Editorial Coșta Rica. Organiza: Editorial Costa Rica. 1:00
	p.m.
MARTES 29	Presentación Informe sobre Afrocostarricenses. Organiza: PNUD. 8:00 pm
	Presentación del libro <b>Espíritu en carne altiva</b> de Emilia Macaya. Organiza: Uruk Editores. <b>7:00 p.m.</b>
MIÉRCOLES 30	Presentación del libro <b>El ascenso de la vida</b> de Alexander F. Skutch. Organiza:

Editorial Costa Rica. **6:30 p.m.**\*BO. Los Yoses. De la Agencia Hyundai, 250 mts. al sur. / Tel. 2283-2333 Ext. 104

Instituto de México

OCTUBRE

#### Información sobre la APOSTILLA (antes legalización) en Costa Rica y México

Para que los documentos emitidos en Costa Rica tengan validez jurídica en México, es importante que éstos sean apostillados por el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto.

Sobre el particular, es importante anotar que a partir del 14 de diciembre de 2011, el Acuerdo de La Haya sobre la Apostilla entró en vigor en Costa Rica. Por lo anterior, desde esa fecha ya no se legalizan documentos tales como actas de nacimiento, actas de matrimonio, certificados de estudio, entre otros. Dichos documentos únicamente se apostillan y no tienen que pasar por el Vo. Bo. o certificación de la Sección Consular de esta Embajada.

Para mayor información, los invitamos a visitar la página del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto en Costa Rica, <u>www.rree.go.cr</u>, donde usted podrá encontrar información sobre la apostilla y autenticación de documentos.

Por otra parte, los documentos emitidos en México tendrán que estar apostillados para que tengan validez en Costa Rica. Dicho procedimiento se puede realizar en cada entidad federativa. Si requiere mayor información puede visitar la página de la Dirección de Coordinación Política con los Poderes de la Unión, <a href="http://dicoppu.segob.gob.mx/">http://dicoppu.segob.gob.mx/</a>, la cual pertenece a la Secretaría de Gobernación, institución encargada en México de apostillar documentos.

Si tiene alguna duda, le agradeceremos comunicarse a la Sección Consular de la Embajada de México: 2234-9171 y 2234-9922 ext. 101, 102 y 103.

La Embajada de México en Costa Rica recuerda al sector académico y al público interesado que todavía se encuentra abierta la convocatoria de becas para estudios de posgrado en México que ofrece el Gobierno mexicano, por medio del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) y la Organización de Estados Americanos (OEA), bajo el Programa de Alianzas para la Educación y la Capacitación (PAEC).

El programa ofrece hasta 500 becas para la formación a nivel de posgrado en ciencias e ingenierías para ciudadanos de los estados miembros de la OEA, con excepción de México, y adicionalmente se otorgarán hasta 100 becas exclusivamente para estudiantes de los países centroamericanos y del Caribe.

La fecha de cierre de la convocatoria es el 25 de octubre de 2013, mientras que la publicación de resultados se dará a conocer el 15 de noviembre de 2013.

Para mayor información se puede consultar la siguientes dirección electrónica: <a href="http://www.amexcid.gob.mx/images/stories/becas/becas/becas/becas/becas/convocatoria">http://www.amexcid.gob.mx/images/stories/becas/becas/becas/becas/becas/convocatoria</a> <a href="mailto:becas-conacyt-oea-2013.pdf">becas-conacyt-oea-2013.pdf</a>

BECAS



Queridos lectores, al momento de leer estas páginas la Asociación Cívico Cultural Mexicana habrá formulado un hasta luego muy cordial y lleno de reconocimiento para nuestro, todavía, actual Embajador Licenciado Armando Álvarez, puesto que el martes 27 de agosto, y en el marco del aniversario 51 de ACICMEX, dispusimos hacer de él y su esposa nuestros invitados de honor.

Su partida tan pronta nos deja con muchos planes y actividades por hacer con él a nuestro lado. Ahora será otra afortunada comunidad la que lo recibirá y se beneficiará de su personalidad cálida y sincera, que viste a un profesional serio, responsable, proactivo y lleno de planes y proyectos en los que la imagen de México va por delante.

El Emb. Álvarez y su esposa, la señora Gladys Tenorio, nos dejan de nueva cuenta, ya que como bien lo recordará la comunidad,

estuvieron con nosotros hace ya seis años, cuando Carmen Oñate era nuestra Embajadora. En aquella ocasión regresaron a México, hoy se dirigen a un nuevo destino.

Mucho echaremos de menos las acertadas y bien rimadas participaciones del Embajador Álvarez en nuestras actividades y en las de la propia Embajada de México. Su fino sentido del humor y el manejo magistral de nuestro idioma. Fue así que en la actividad del martes 27 de agosto contamos con su última rima a leer en este suelo centroamericano.

Los diplomáticos van y vienen, ese es parte de su trabajo por el desarrollo y bienestar de nuestro país, de su representación muchas veces depende cómo se ve a México en el exterior. Ellos inician, promueven o continúan los lazos de unión con la comunidad internacional en donde México es bien recibido y apreciado.

Los invitamos a unirse a ACICMEX para juntos desearles que su vida profesional y personal sea productiva, exitosa y agradable, que en un futuro nos visiten siempre con la seguridad de contar con la calidez de los mexicanos radicados en Costa Rica.

Hasta luego, señor Embajador.

\* \* \* \* \* \* \* \* \*

Se invita a aquellas personas que se interesen en conocer de cerca la extensa y excelente literatura mexicana para que nos acompañen en el curso que se imparte todos los martes de las 10:00 a las 11:30 de la mañana, en el Instituto de México.

No duden en contactarnos a nuestra dirección de correo electrónico: acicmex50@gmail.com

Asociación Lívico Lultural Mexicana

Las fotografías de las actividades que realiza la Embajada de México en Costa Rica se encuentran en nuestra galería virtual en *Flickr*. Para su consulta pueden acceder al siguiente enlace: http://www.flickr.com/photos/64012197@N05/